



Ayer fué ocupada Manresa y numerosos pueblos más

Nuestras vanguardias quedaron a dos kilómetros al Sur de Barcelona En el frente de Extremadura fueron copados tres batallones rojos con todos sus mandos, efectivos y material

Cuartel General del Generalísimo

Parte oficial de guerra con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 24 de enero de 1939. (III Año Triunfal):
AVANCE DEL PARTE DE OPERACIONES CORRESPONDIENTE AL DIA 24 DE ENERO

En Cataluña ha continuado el victorioso y rápido avance de nuestras tropas, que siguen venciendo en todos los sectores cuantas resistencias intenta oponer el enemigo, habiéndose conseguido hoy profundizar 10 kilómetros en algunos puntos. Después de haberla rodeado se ha ocupado la importante población de Manresa, de gran número de habitantes, muy superior al de varias capitales de provincias y con gran cantidad de industria diversa. Se han pasado los ríos Carbonell y Llobregat en varios puntos, y por el sur se ha llegado a este último, quedando, por consiguiente, nuestras fuerzas a dos kilómetros del casco Sur de Barcelona. La rapidez de nuestro avance ha impedido la destrucción de puentes.

En el sector Norte de nuestra línea se ha llegado a menos de un kilómetro al Oeste de Solsona. La derrota de las tropas rojas contrasta con el escasísimo número de bajas de las fuerzas nacionales que oscila diariamente entre el 1 y el 2 por 1.000 de sus efectivos totales:

Se han ocupado también las importantes poblaciones de Martorell, Esparraguera y San Baudilio de Llobregat, los pueblos de Castellolí, Fontarro, Santa María de Vilalba y otros varios, como asimismo posiciones de gran valor militar.

También hoy se han hecho a los rojos varios centenares de muertos y muchos prisioneros cuyo número no puede precisarse todavía y es muy considerable la cantidad de armamento y material que se ha recogido.

AMPLIACION DEL PARTE ANTICIPADO

Como consecuencia del brillante avance de hoy en el frente de Cataluña, además de las posiciones citadas en el anticipo de esta parte, se han ocupado en el sector Norte los pueblos de Llordas, Biscarri Abella y Ardegoll, y las posiciones de Montagud, Carramina, Soia, Fimsgall, Colomet, ermitas de San Salvador y Santuario de Pinos; en el sector Central, los pueblos de San Fructuoso de Bajes, Vilaterrada, Guardiola y Colbalto, y las posiciones del vértice Grabel y San March, ermita de San Isidro, el pinar de Oller, el Condat y Font del Codoll y en el sector Sur los pueblos de Abrera, San Andrés de la Barca, Uilastrell, Corbera de Llobregat, Valirana, Cervello, La Palma, Palleja, San Vicente de Llobregat, Torrelles de Llobregat, Santa Coloma de Cervello, San Clemente de Llobregat, Viladecamps, Gaba, Castelfelers y Prat de Llobregat, y las posiciones de Mas Rivas y vértices Soletilla de la Esteba, Camino viejo y Cuesta Blanca.

El enemigo ha dejado en nuestro poder algunos centenares de cadáveres, 2.633 prisioneros y entre el material recogido figuran una sección completa de Sanidad militar, una sección de ametralladoras y morteros, tres automóviles blindados y dos depósitos de municiones.

En la ciudad de Manresa se han encontrado ocho fábricas de material de guerra con su maquinaria completa y con armas fabricadas.

En Extremadura han continuado las tropas españolas adelantando nuestras líneas, causando en las filas rojas verdaderos estragos. Una sola de nuestras columnas, mediante hábil maniobra logró dejar envueltos tres batallones enemigos, entablado con éstos fuerte lucha, que dió como resultado que todos sus componentes incluso mandos y comisarios, quedaron muertos o prisioneros, elevándose a más de 300 el número de los primeros, y a más de 700 el de los segundos, también quedó en nuestro poder todo el armamento de dichas unidades rojas.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el sector de Extremadura han sido derribados hoy en combate aéreo cuatro «Curtis» seguros y dos probables.

Ayer y hoy fueron bombardeados con gran éxito, los objetivos militares del puerto de Barcelona y hoy también lo han sido los del puerto de Valencia.

Salamanca, 24 de enero de 1939. (III Año Triunfal).—De orden de Su Excelencia, el general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

EL CASO BLUM

Los observadores que hayan seguido con cierto espíritu de continuidad la actuación de Blum en orden a la guerra civil de España, no habrán dejado de advertir que a medida que el preopinante insiste en sus simpatías por el Frente Popular español, su dialéctica enflaquece en vez de prosperar, y su argumentación no avanza o resurge, sino que se arrastra y extenua. No sería correcto atribuir la causa de este fenómeno a los años numerosos, y por numerosos respetables, que suma ya la existencia brillante del líder del partido socialista francés. No. Si las dotes poéticas de Blum decaen es porque sirven con ardor, en cierto modo incompatible con su ancianidad, una causa detestable. Recordemos los antecedentes de la tesis que primero en la Cámara y después en las columnas del «Le Populaire» ha sostenido un hombre cuya actividad inicial con referencia al levantamiento consistió en autorizar desde la Presidencia del Consejo la entrega material de guerra—fusiles, ametralladoras, explosivos y aviones—al gobierno de Madrid. Más tarde propuso al gabinete de Londres, en teoría al menos, la política de no intervención.

Durante meses y meses, la no intervención fué voto platónico y oficial y no actitud efectiva de Blum, hasta que ocupando ya la presidencia del Consejo el señor Daladier, la fórmula consabida reencarnó en los labios de su autor con otra variante: «No intervención «flijada». Más he aquí que la fórmula desaparece. Hay que abrir la frontera, reclama Blum, «aunque Mussolini se haya comprometido a retirar de España sus voluntarios en cuanto Franco obtenga la victoria total». ¿Por qué? El prohombre de la II Internacional no aduce otro argumento en «Le Populaire» que el que sigue: «Los soldados del Duce han desempeñado un papel importante en la ofensiva de Cataluña. ¿Cómo pasar la esponja sobre este hecho?»

Sobran los comentarios. Según Blum, Francia debe precipitarse en un conflicto, susceptible de prender fuego a Europa, por la sola circunstancia de que súbditos de una tercera potencia combaten en la guerra civil que se desarrolla en un país vecino. Tesis, que si en boca de un francés no deja de ser temeraria, defendida por un jefe de partido y representante del Consejo que se dice socialista y pacifista, rebasa el área de la pasión política y se clasifica en lo clínico y patológico.

Cómo toda la utópica doctrina socialista, ¡Contra la guerra! ¡Abajo la guerra! Así han clamado constantemente. Y mientras tanto se acumulaban preparativos para la guerra, lo mismo en Rusia que en España que en Francia. ¡Abajo la pena de muerte! Y gritaban así, cuando sus pistolas asesinaban en plena calle a seres inocentes.

Blum es consecuente, como buen socialista. La «No Intervención» quería decir en concreto: Nada de ayudar a la auténtica España; pero en cuanto a los siervos de la antiespaña, se les auxi lará por todo lo alto. Y así se hace. ¿Es consecuente Blum o no? ¿Acabarán las gentes de entender la fraseología marxista? ¿Qué se suprima la pena de muerte! Esto quería decir que se dejara impunes a los criminales socialistas para poder implantar el anarquismo. ¡Abajo la guerra! Se entiende que ningún pueblo tiene facultad de poseer armamentos y defensas a fin de que el bolchevismo pueda tener el camino expedito para extender su bárbaro cesarismo en todo el mundo.

Y es claro, Blum posee la clave de las intenciones socialistas. Y obra de acuerdo con su maquiavelismo.

Los donativos para las poblaciones liberadas por nuestro glorioso Ejército

Los donativos, en especie, que los españoles entreguen, atendiendo las patrióticas indicaciones formuladas por Su Excelencia el Generalísimo y por el señor Ministro de la Gobernación, deben ser depositados en los Gobiernos Civiles y en las Delegaciones de Auxilio Social.

Franco vence todos los obstáculos

Toma el Bruch, libra a Manresa, cruza el Llobregat y se acerca a dos kilómetros de Barcelona

¿Hoy o mañana?

Solo dos días han bastado al Generalísimo para realizar la proeza que no pudo lograr Napoleón en las jornadas para él luctuosas del 6 al 14 de junio de 1808 en que los somatenes catalanes infligieron severa y cruenta derrota. Con un enemigo infinitamente superior al de la guerra de la Independencia, formidablemente fortificado y no digamos cómo armado, Franco ha demostrado una vez más que es uno de los primeros generales de la historia y ha cruzado el Bruch ocupando tras él el enorme macizo de Monserrat, refugio de la Virgen Moreneta que recibió de manos de Don Juan de Austria las banderas ganadas en Lepanto.

Otro día le bastó para ocupar Manresa, población de 50 mil habitantes, con poderosas industrias, ahora dedicadas a la guerra, y donde los habitantes recibieron a las fuerzas del Maestrazgo en apoteosis de alegría y de liberación.

Pero no paran ahí nuestros avances de ayer. Las columnas navarras siguieron avanzando kilómetros y conquistando pueblos en el Panadés, llegando hasta el río Llobregat, donde se apoyaba la tan cacareada línea fortificada de Barcelona. Pero los bravos españoles que van en pos de la capital del Principado no se contentaron con ocupar los importantes pueblos de la ribera derecha sino que saltando el río sentaron sus reales al otro lado batiendo con su artillería la populosa urbe que se agita emocionada ante la presencia de sus liberadores. Y finalmente, por el Sur, el Cuerpo de Ejército marroquí, después de brillante combate en la costa brava de Garraf, llegó a la planicie y avanzó en tromba llegando hasta Prat de Llobregat, lugar donde se hallan los famosos aeródromos y que solo dista unos dos mil metros de la Ciudad Condal.

¿Hoy o mañana? Es la pregunta que se hacen los soldados en la vanguardia y las gentes anhelantes que siguen los comunicados oficiales en la zona liberada. Cuando el Generalísimo lo crea oportuno, el Ejército de España tomará posesión de Barcelona, incorporándola a la España redimida y librándola de la opresión moscovita a que ha estado sujeta durante dos años y medio mortales.

Los daños realizados por el enemigo en retirada han sido mínimos, pues la velocidad de nuestros avan-

ces le ha impedido realizar las acostumbradas voladuras con lo que las vías de comunicación han quedado casi expeditas y preparadas para llevar a Barcelona el día inmediato de su liberación el pan sano y nutritivo de Castilla y las ofrendas de toda España.

No para aquí los éxitos de ayer, ya que por el sector Norte de Cataluña hemos quedado pegaditos a Solsona, y las noticias que llegan de Extremadura son de que nuestras fuerzas, en operaciones ofensivas, están dando a los rojos el castigo que sus baladronadas y voces de fracasados avances les han hecho merecedores.

Más de dos mil seiscientos prisioneros han pasado en el día de ayer a engrosar las ya numerosas filas de los cogidos en Cataluña. El material no puede clasificarse, tan cuantioso es, y en fin, pronto el servicio de recuperación de la España auténtica dirigido por el Caudillo tendrá que hacerse cargo de la más importante población de la península que anoche durmió estremecida de anhelo ante el contacto próximo de los verdaderos españoles, de los soldados de Franco, que tanto han luchado por llevarles la Patria, el Pan y la Justicia.

El ministro de la Gobernación visita los comedores de vanguardia

LERIDA.—Esta mañana el ministro de la Gobernación, señor Serrano Suñer, y el jefe nacional de Beneficencia y Obras Sociales, Javier M. de Bedoya, se entrevistaron con los generales Dávila y Yagüe para tratar del abastecimiento de Barcelona con la amplitud y urgencia que la situación de su población exige.

Como quiera que el problema que plantea dicho abastecimiento es de un carácter eminentemente nacional, se pide a todos los españoles que ayuden a los convoyes que se orga-

nizan en todas las provincias de la España Nacional.

El ministro de la Gobernación, acompañado por el jefe nacional de Beneficencia y del secretario nacional de «Auxilio Social», ha visitado los comedores de vanguardia que dicha institución tiene establecidos en Tarragona, Vendrell, Villanueva y Sitges, quedando altamente satisfecho. Con las ilustres personalidades se hallaban asimismo el inspector territorial de Falange Española de Cataluña, camarada Rivas; el gobernador civil de Tarragona y el jefe de Falange de Tarragona.

La salida de Tarragona del Hotel Europa, donde se hospedaron, la hicieron a las 9:30 de la mañana, visitando después la ciudad y el puerto de dicha población mediterránea. A las once se entrevistaron con el general Yagüe, en su cuartel general en unión del cual se trasladaron a Sitges, Vendrell y Villanueva y Geltru. Después de comer en Sitges, a las tres y cuarto emprendieron el viaje de regreso a Tarragona. A las siete, el ministro de la Gobernación y las personalidades que le acompañaban

se entrevistaron con el general Dávila en su cuartel general saliendo el señor Serrano Suñer con dirección a Zaragoza.

Francia a la expectativa

Se sigue pidiendo el envío de un representante a Burgos

PARIS.—Al aplazar el discurso de ministro Bonnet en el debate de política extranjera para el jueves, obedece a la expectación de Francia ante el avance sobre Barcelona. Se cree que el Gobierno francés, está esperando el resultado para adoptar una posición de conformidad con lo que ocurra.

El Gobierno de Francia parece inclinarse hacia la política de Inglaterra en la cuestión española. Ayer se reunió la Comisión del Ejército, con asistencia del presidente y del ministro Bonnet. Es probable que antes de celebrarse el debate sobre la cuestión internacional se reúna el Senado, para examinar esta misma cuestión que pasará luego a la Cámara.

En el debate parlamentario de la mañana, un diputado de la derecha ha reclamado el envío rápido de un representante francés a la España nacional, pidiendo el mantenimiento de la no intervención. Añadió que se puede socorrer a las personas que padecen hambre, pero abrir la frontera para el paso de armas, eso nunca.

Olvidaba que estoy entre personas decentes

Así dice un prisionero herido, al no poder reprimir un gesto de temor injustificado

¡Lo mal que trataron allí a las Hermanas y lo bien que ellas nos tratan aquí...

Entre los prisioneros llegados estos días a Granada había un sargento rojo, hombre joven y de indudable significación izquierdista, ya que manifestó que fué herido y trató de regresar a las líneas marxistas y al no conseguirlo se arrojó a una zanja, donde, al cabo de tres días, nuestros soldados le recogieron.

Fué conducido al Hospital. Sobreponiéndose a los dolores de su herida no hacía más que observar todo cuanto ocurría a su alrededor. Observando los cuidados y las atenciones de las Hermanas de la Caridad no pudo menos de decir:

—¡Con lo mal que tratan allí a estas mujeres y lo bien que ellas nos tratan a nosotros aquí...

Poco después, los enfermeros llegaron con una camilla para trasladar al herido a la sala de operaciones. Al advertir la presencia de ellos a su lado y ver que iban a transportarle, el herido tuvo un súbito sobresalto, y preguntó, con gran alarma:

—¿Qué van a hacer conmigo?

—Hombre, pues operarte—le repusieron.

El herido sonrió tranquilo y trató de explicar su sobresalto con estas palabras:

—Perdonen ustedes. Se le olvida a uno que está entre personas decentes.

Los rojos movilizan a los médicos

Serán llevados al frente los que tengan menos de 55 años

Unión Radio de Madrid dió ayer

la noticia de haberse decretado la movilización de todos los médicos de la zona roja con la advertencia de que todos los que cuenten menos de 55 años, tendrán que ir a prestar sus servicios en los hospitales y unidades de los frentes.

Los pueblos de Cataluña liberados por nuestro glorioso Ejército, necesitan alimentos de toda especie. Contribuye en la medida de tus posibilidades a proporcionarlos.

El ejército y la última ofensiva

Por J. E. Casariego (De la Agencia «Faro»)

Los últimos acontecimientos militares de España—ofensiva victoriosa de Franco por Cataluña y sangriento descabro marxista en Extremadura-Andalucía—han puesto de manifiesto una vez más que el ejército rojo adopta la misma táctica de los seres inferiores cuando luchan contra los más perfectos.

A través de treinta meses de guerra todas las altas combinaciones estratégicas del mando enemigo han tendido al mismo fin: evitar la asfixia, y han seguido el mismo desarrollo: el golpe por sorpresa en un sector lejano al escenario donde se les plantea la batalla.

Y hacen esto porque de sobra saben los «generales» de la revolución que su ejército carece de virtudes suficientes para enfrentarse con el nuestro en una gran batalla decisiva y que, además, no tiene la capacidad logística para un avance de gran envergadura, para una verdadera invasión. Y no es que ellos carezcan de quienes sean capaces de concebir un buen plan teórico, no. Lo que ocurre es que los mismos que podrían hacerlo saben de sobra que sus divisiones son incapaces de desarrollarlo sobre el terreno. Fallan los mandos intermedios y subalternos, falla el enlace y la máquina castrense no puede moverse con la mínima precisión necesaria para que el movimiento no resulte una desbandada o la caída total frente a un enemigo disciplinado y hábil que maniobra a la perfección. El ejército rojo, a pesar de sus jefes y oficiales extranjeros, sus brigadas internacionales y su complicada red de Comisarios y organizaciones, carece de las virtudes morales que son alma y fundamento de la milicia.

Entre las inmensas ventajas de toda índole que Franco puede aducir ante el mundo para que se le reconozca su beligerancia y la mayor perfección de su Estado frente a los rojos, el más del Ejército es quizás uno de los más aplastantes. Y no se ovide que el Ejército regular es uno de los órganos más importantes que caracterizan a un Estado moderno.

La más superficial ojeada retrospectiva sobre las operaciones militares de la guerra española así lo demuestra inexorablemente al más ajeno a estas cuestiones.

El «Ejército popular» creado, mimado y cacareado a los cuatro vientos por Indalecio Prieto, sólo ha sido un coleccionador aventajado de terribles fracasos y sangrientas derrotas. Y conste que me estoy refiriendo únicamente al «Ejército republicano» y que, por lo tanto, no voy a tener en cuenta las desastrosas campañas de los rojos en Guipúzcoa, occidente de Asturias y la carrera de Sevilla a Madrid.

Poco después de haber sido creado por un pomposo y ampuloso decreto que aireó a bombo y platillo la prensa roja y rojiza de España y del extranjero, ese «Ejército popular o republicano» organizó dos ofensivas en el Norte. Una en Alava, para «tomar café» en Vitoria y otra en Asturias, para «tomar café» en Oviedo. Y todos recordamos aquellos sus estrepitosos fracasos que los costaron docenas de millares de bajas sin poder avanzar ni en noviembre en Villarreal ni en febrero en Oviedo, ni un solo palmo de terreno.

Meses después iniciamos nosotros la gran ofensiva de Vizcaya que los rojos no pudieron contener, que les costó toda Vizcaya y cuando ya estábamos dando el aldabonazo en la provincia de Santander, se lanzaron a la aventura de Brunete. Por sorpresa conquistaron aquel pueblito pero

antes del mes lo volvieron a perder. Treinta mil bajas fué lo único en limpio que sacó Miaja y su Estado Mayor internacional. En cambio, y nosotros seguimos avanzando por la costa cántabrica, conquistamos Santander y Gijón y derrumbamos todo el frente Norte.

A últimos de 1937 se preparaba la gran ofensiva por Guadalajara. No se atrevieron ellos a ir allí, a medirse cara a cara con nosotros y se lanzaron sobre Teruel. Total que al mes estaban peor que antes de haber comenzado, sin Teruel y sin las mejores unidades de choque batidas, con horrible carnicería, en la batalla del Alfabra.

Poco después se inició el avance nacional por Codo, Quinto y Belchite, reconquistándose estos pueblos que en otro empujón desesperado lograron alcanzar, y, de victoria en victoria, a lo largo de la primavera de 1938, se llegó a Tremp, Lérida, Castellón y se amenazó seriamente a Sagunto y Valencia. Entonces atravesaron el Ebro y ocuparon los riscos de la margen derecha entre Cherta y Fayón, donde, a lo largo de tres meses, se libró la durísima batalla que lleva el nombre del gran río. Se les expulsó de sus momentáneas conquistas y el día de Nochebuena empezó la actual ofensiva que, en menos de un mes, nos dió la cuarta parte de lo que les quedaba de Cataluña. Incapaces de contenerla, arrollados en los sectores de Balaguer, Lérida y el Ebro, profundizando cerca de cien kilómetros en su terreno, acudieron como en las anteriores ocasiones a una contraofensiva, más desastrosa que aquellas, puesto que se estrellaron contra las defensas del Ejército del Sur, y el avance catalán siguió con el mismo ritmo acelerado del primer día de la ofensiva.

No puede ser, pues, más satisfactorio para nosotros ni más desolador para los rojos, el balance de la actuación de su Ejército.

Esto lo vió así, claramente, el cabecilla Prieto a raíz de lo de Teruel y de Aragón y en cuanto la zona roja quedó partida—por gala y por gloria en dos—comprendió que su causa estaba irremisiblemente perdida y él procuró ponerse a salvo, dejando a un lado los quebraderos de cabeza del Poder y buscándose acomodo fejos de los lugares peligrosos, se fué a Chile, como diciéndole al insensato de Negrín: «ahí te queda eso».

Con Prieto eran cuatro los «gobiernos» rojos que fracasaban, decíanse impotentes: el de Casares Quiroga, el de Giral, el de Largo y el suyo. Entonces surgió la figura de Negrín, el más vendido a las fuerzas internacionalistas de la masonería, el judaísmo y el marxismo, el partidario de la resistencia suicida, el gran monstruo a cuya política debe España inútiles torrenteras de vidas jóvenes. Este Negrín pasará a la Historia como el mayor responsable de la tragedia gigante de España, por su ciega obstinación en prolongar por unos meses la lenta agonía de un pueblo sin pan y sin esperanza, sumido en oleadas de desesperación y de sangre.

Y al lado de Negrín hay otros responsables no españoles. Día llegará en que se aclare ese misterio sombrío, esa tenaz intervención de las «fuerzas ocultas» que le sostienen y le animan, prestándole una ayuda imposible para darle la victoria (nada hay que pueda parar a las armas de Franco) pero sí suficiente para haber retrasado un año la caída fatal de los rojos que quedó inexorablemente decidida cuando, después de los derrumbamientos del Norte y de Aragón, llegaron al mar un día de Viernes Santo.

La agonía de la España marxista entra en estas jornadas de Cataluña en sus últimos desesperados estertores. El triunfo de Franco aparece cada vez más próximo, y con él, la realidad prometedora de una paz victoriosa, sin componentes ni mediaciones, que es la mejor garantía de los futuros destinos de una España auténtica que sabe rematar con heroísmo y dignidad la colosal empresa de su propia reconquista.

Un rato de broma

Fecha en París, leemos en un periódico extranjero la siguiente noticia:

«El Comité Internacional de Información y Coordinación para la ayuda a la España republicana informa que la ayuda del pueblo francés aumenta cada día en socorro de la República española».

He aquí una noticia que no nos dice nada nuevo.

Demasiado sabemos por acá lo que la Francia frentepopulista hace en favor de los rojos! Son lobos de la misma camada.

Mientras tanto, ante una confesión tan definitiva, los señores de la No Intervención mirando a la Luna por sí lleva melena a la permanente.

Y ahora, ¡pásmense! Ustedes. El llamado ministerio de Estado de los rojos ha hecho pública una nota en la que se dice que, teniendo en cuenta que desde hace diez y ocho meses está garantizado el culto en toda la República española, se van a entablar relaciones diplomáticas con el Vaticano.

Y ahí va eso. Después de semejante y solemne embuste Negrín y sus «ministros» se habrán quedado tan tranquilos, los vascos tan contentos y los extranjeros que, siendo gentes de orden apoyan a los rojos, tan satisfechos.

Protestarán, si acaso, de tal villanía, las sombras ensangrentadas de los millares de sacerdotes y religiosos asesinados y con muda elocuencia, los escombros calcinados de todas las iglesias destruidas por la vesania bolchevique...

Los autobuses de Barcelona están colectivizados. De ellos se incautaron buenamente los sindicatos en los primeros días de la revolución. La red viene siendo «explotada» por los «libertarios» de la C. N. T. A. I. T. El fracaso de la explotación es enorme. El material está en pésimas condiciones, no se entretiene. Los coches son escasos. El sindicato anarquista en un anuncio que publica «El Diluvio» del 8 recurre al viejo remedio burgués de «aumentar las tarifas» y reducir la extensión de los trayectos. Pero el «comité obrero de control» no puede ocultar su desilusión y confiesa que «el servicio es malo y el resultado de la explotación es francamente deficitario».

En víspera de la liberación de Barcelona es bueno consignar este fracaso definitivo de una de las explotaciones colectivizadas por la economía libertaria.

En Londres se ha fundado un club; para ingresar en el cual se requiere ser un fracasado, un hombre a quien nadie tenga afectos, y, por consecuencia, sólo vea en torno suyo el vacío, tanto en la vida social como en el mundo de los negocios.

El club se titula «de los perros amarillos», con lo cual expresan los ingleses lo que nosotros con el refrán «a perro flaco... Los miembros del club son unos perros flacos, para quienes todo son pulgas en este mundo. Los candidatos al ingreso deben probar que han tenido muchos fracasos, sin dejar por eso de ser unas personas excelentes y bonachonas.

En una de las solicitudes de ingreso, en la que el pretendiente declara su nombre y señas, se lee, entre otras cosas:

«Ocupaciones ensayadas: Bolsista, almacenista de vinos y literato. Número de fracasos: En negocios, tres; en amor, siete».

Finca de Recreo se compraría en las provincias de Avila o Segovia. Ofertas detalladas con indicación de precio a esta Administración.

Taller de vulcanización Antonio Guerras San Segundo, 16 Teléfono 257

Lo que son los «Comedores colectivos», de Madrid

Hambre y suciedad por todas partes.—Siete duros por un kilo de garbanzos y seis por uno de judías.—Por un kilo de tabaco se llegó a pagar 1.500 pesetas.—En la época del terror, los cadáveres quedaban abandonados por las calles

Hemos otra vez ante la actriz evadida de los horrores del Madrid rojo. Ahora nos habla de un tema que no por muy conocido hay riesgo de que se agote. El del hambre que sufre el pueblo madrileño. Y sus primeras palabras son de elogio para la población martirizada.

De entre las penalidades de Madrid ninguna como la terrible escasez de alimentos. Se ha hablado mucho sobre ello, pero nunca se acabará de decir lo que allí pasa. Yo le voy a contar...

Los comedores colectivos

—¿Usted sabe lo que es un comedor colectivo? Bueno, pues oígame. Llega a Madrid un forastero que no sea de «categoría» entre los rojos, un soldado, una persona que lleva allí cualquier asunto y tiene que marchar inmediatamente al Comité Regulador de Hoteles y Restaurantes. Este Comité se constituyó para incautarse de los hoteles, fondas y pensiones y lo hizo con casi todos. Los camareros se han hecho cargo de los establecimientos y los dueños han tenido que dejarlos si es que quedaron con vida.

En el Comité Regulador hace usted cola una hora o dos, según los casos, al cabo consigue su cartilla que le da derecho a ir al hotel determinado, a comer. El comedor colectivo ofrece el más triste y lamentable aspecto. Yo he estado en uno y recuerdo aquel aire desmantelado y escaso de limpieza. Las mesas de mármol sin mantel. Las sillas desvencijadas. Frente a cada una de ellas, en la mesa, un plato de aluminio, una cuchara en mal estado y un jarrillo de aluminio, para beber agua. La comida costa de un plato de lentejas y arroz, o de una de las dos cosas, y un panecillo pequeño. El precio de cada comida son diez reales.

Los vecinos de la ciudad se aprovisionan por otro sistema. Tuvieron que ir al Ayuntamiento, provistos del contrato de inquilinato y otros documentos, y les entregaron la cartilla de aprovisionamiento correspondiente. Las cartillas están asignadas a una determinada tienda.

La verdolaga resulta ser alimenticia

Ultimamente, la ración era de 200 gramos por persona un día sí y otro no de lentejas, arroz o algo parecido. Es decir, a 50 gramos por comida. De pan dan 150 gramos. De aceite, un cuarto de litro cada quince días, cuando la hay. Ultimamente, cada veinte días daban cien gramos de carne, que decían era congelada. La gente afirmaba que era de burro.

La lista de cosas «incomibles» que se comen sería indeterminable. Hay además ventas clandestinas de alimentos que proceden de los pueblos inmediatos, pero a precios fantásticos y en escasísima cantidad. Mire usted, la verdolaga, que aquí se arranca de los sembrados de remolacha y se tira, se vendía en Madrid a seis reales el kilo.

De precios es inútil dar lista. No hay precios. Las ventas no controladas no tienen precio ni aproximado. Se da lo que se puede. Yo he dado siete duros por un kilo de garbanzos y seis duros por un kilo de judías. Conozco a un señor que pagó noventa duros por una arroba de aceite.

Nueve duros por unas medias verdes

Los almacenes de tejidos, confecciones, etc., cerraron en mayo y junio de aquel año y ahora están también racionados los tejidos, las confecciones y demás. Un traje de hombre viene a salir por mil pesetas y tiene usted, además, que llevarle alguna comida al sastre para que se lo termine. Unas botas cuestan de 300 pesetas para arriba. Un par de zapatos me costó a mí 161 pesetas.

Pero lo más definitivo fué lo que me ocurrió con unas medias. La escasez es tremenda; faltan casi totalmente. Yo, después de gestiones incontables y por medio de la cartilla de racionamiento, conseguí comprar por 45 pesetas unas medias ¡verdes! Da horror verlas. ¡Fíjese, para salir a escena!

Un kilo de tabaco, 1.500 pesetas

Del tabaco sé que escasea, pero no le puedo dar tantos detalles. Me acuerdo, sin embargo, de las grandes protestas que hubo en Madrid por el hecho de que faltando tabaco en los estancos, la Tabacalera diese a sus empleados 600 gramos diarios de tabaco. Era el sueldo más fantástico que pueda usted imaginarse, porque por un kilo de tabaco se han pagado en Madrid y se le paga a quien lo tiene 1.500 pesetas.

Los mismos combatientes están escasos. A los soldados les suelen dar un paquete de los llamados «mataquintos», que cuestan allí 45 céntimos, para la semana. Y en ocasiones, yo sé de un batallón donde una semana faltó tabaco hasta para los oficiales.

Panecillos para las coristas

De esto de la comida hay un detalle que lo dice todo y que es rigurosamente auténtico. Ahora los que más frecuentan los teatros de revistas o variedades son los comandantes-comisarios o los jefes militares rojos, que están mejor de comida. Cuando empezó el hambre en Madrid era corriente que regalasen a sus «vedettes» preferidas un filete, unas patatas, unas cigalas o algo así. Pero ahora los más entusiastas cumplen con un medio panecillo ¡y gracias! Advirtiéndole a usted que la mayor parte de estos obsequios eran arrojados al escenario.

Se me olvidaba hablarle de la fruta. Ultimamente daban en Madrid una naranja cada dos o tres días por persona. Este año ha habido poca fruta. El anterior hubo bastantes manzanas en la temporada propicia.

Hay familias que salen por los pueblos a procurarse alimentos. Tienen que hacerlo sobre la base del trueque, porque los campesinos no quieren el dinero «pijama» y se suelen llevar ropitas para niño o alguna cosa por el estilo que puedan apañar en las casas, casi siempre con ropa usada. Un vestido de niño que yo hice con una combinación vieja lo canjeó una amiga mía en San Fernando por un repollo.

Los cadáveres en las calles

De los crímenes cometidos en Madrid me va usted a permitir que no hable. No puedo recordarlos sin estremecerme. Nadie sabe—más que los que allí vivimos—lo que es pasar por una calle céntrica, en las primeras horas de la mañana, y encontrarse en medio de la calzada, tirados, en las posturas más absurdas, seis, ocho o diez cadáveres, uno aquí, otro unos metros más allá, algunos en «pijama» o medio desnudos... A medio día solían estar ya limpias las calles, sobre todo las del centro, de los asesinatos cometidos la noche anterior en la calle. ¡Eso de llegar a todas partes y oír: «Ayer mataron a Fulano». «Ayer se llevaron a Mengano», es algo horrible! Ya ve usted, yo nunca me había metido en nada, pero nadie estaba seguro en Madrid. Repito que me perdona, pero no puedo hablar de eso sin pasar un malísimo rato. Bástele a usted saber que en la checa de Bellas Artes condenaron a muerte a un abogado «porque había defendido con demasiado empeño a una empresa». Le concedieron la palabra para que se defendiese y se limitó a contestar: «Ustedes lo han dicho» He defendido con empeño a los que me encomendaban sus intereses. ¿Qué más puedo decir? Era mi obligación». Aquella noche le asesinaron... («Ideal»).

Rogativas por España

La Santa.—Por la mañana, a las nueve, misa. Por la tarde, a las cinco y media.

Tus cartas llegarán rápidamente aprovechando los aviones postales establecidos por nuestro Caudillo, que hacen escalas en Zaragoza, Vitoria, Burgos, Valladolid, Salamanca, Sevilla, Málaga, Tetuán, Melilla, Cádiz, Palma de Mallorca, Larrache, Ibañeta, Cabo Juby y Las Palmas.

Sección religiosa

SANTORAL

ENERO
26
JUEVES

Santos Policarpo y Teógenes obispos y mártires; Paula, viuda y Batilde, reina.

La misa y oficio divino son de San Policarpo, con tito doble y color encarnado.

CULTOS

Jueves Eucarísticos

San Antonio.—Se celebran los cultos reglamentarios de la Archicofradía, con misa de Comunión a las ocho y media.

Por la tarde, a las cuatro, solemne Hora Santa de Reparación que se aplicará por la paz de España.

La plática a cargo del R. P. Manuel Ortega, director de la Archicofradía. ¡Alma eucarística! No debes olvidarlo: Son horas de cielo las que se pasan junto al Sigrario bendito de nuestros amores; debes saberlo tu

alma de los Jueves, que has saboreado muchas veces delicias indecibles y has disfrutado de la paz más venturosa en los tiernos coloquios que con Jesús has sostenido. ¿Eres joven? Acuérdate de aquella que, embriagada con el amor más puro hacia Jesús Eucarístico, pasaba noches enteras en una sala de su casa con el alma toda entera ante el Sigrario de la iglesia vecina aguardando el amanecer para volar a recibirle en su pecho; y de aquella otra que desaparecía, como por encanto, del lado de los suyos y corría muchas veces ante el altar del Sacramento de su parroquia y hijos, unas veces sus ojos, que derramaban tiernas lágrimas, en la puertecita del Sigrario, otras veces, con santo atrevimiento apoyada su frente sobre el borde de la mesa del altar se pasaba horas y más horas sin pensar en otra cosa que agradar a su Dios y desfallecer de amor por Él, hasta que la obligación la llamaba y se despedía de Jesús con esta frase de una familiaridad inefable y de un encanto indecible: «Hasta luego, hasta que pueda venir otra vez, no os mováis de aquí... ¿Eres mujer

ya formada? Acuérdate de aquella que se pasaba ante el altar mayor de la iglesia solitaria largas horas apoyada su frente junto al Sigrario suspirando, pidiendo y deshaciéndose en lágrimas de reconocimiento y amor... ¿Eres anciana? acuérdate de aquella abuelilla que delante del Sigrario no acertaba qué decir a su Jesús y fijaba llorando sus ojos, en la puerta del Tabernáculo temblando sus labios y jadeante su pecho manifestaba no podía contener el fuego que abrasaba su corazón. Imitalas.

Rogativas por España

La Santa.—Por la mañana, a las nueve, misa. Por la tarde, a las cinco y media.

Se necesita

Mecánico-Dentista bien retribuido, para gabinete en Burgos. Dirigir las ofertas con condiciones y referencias a Publicidad «Avance» Plaza Mayor, 18.—BURGOS.

ANUNCIOS ECONOMICOS

De una a diez palabras 1,10 pesetas; cada palabra mas 0,10 pesetas

El artículo 5.º del Decreto del Ministerio de Organización y Acción Sindical de 14 de octubre de 1938 dispone que los elementos patronales y obreros den aviso de los puestos vacantes y de falta de trabajo a la Oficina de Colocación respectiva, sancionándose el incumplimiento de este precepto con multa de 50 a 500 pesetas. Los anunciantes de esta Sección han cumplido ya dicho requisito habiendo dado cuenta de su falta de operarios los patronos, y de su desocupación los obreros y empleados.

Se ofrece sastría a domicilio. Razón, Genadía Fontán, Cuesta Orcais, 54.

Inés Reñares.
Escriba a su hermana.
General Espartero, 11. Santander.

Instituto Provincial de Higiene AVILA SERVICIOS AL PUBLICO

Sección de Puericultura... Preescolares.. Miércoles a las once.
Escolares.... Martes y sábados.
Lactantes.... Lunes y viernes a las once.
Maternología.. Jueves a las once.

Consulta de Oftalmología..... Miércoles a las cinco.
de Garganta, nariz y oídos. Martes y viernes a las cinco.
de Odontología..... Lunes, jueves y sábados a las cuatro.

Dispensario antivenéreo. { Hombres. Diaria de ocho a diez de la mañana.
Mujeres.. Martes, miércoles y sábados, 5 tarde

Vacunación antirrábica. Diaria... { Mañana a las nueve
Tarde a las cuatro.

Las demás vacunaciones... Diaria de once a una.

Recogida de productos (del enfermo) para análisis... Diaria de 11 a 1 y de 5 a 6 por la tarde.

Recepción de productos para análisis..... Diaria de 9 de la mañana a 7 de la tarde.

Servicios de desinfección... Diariamente. Se pedirán a la Sección de Epidemiología.

NOTAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se detallan nombre del enfermo e investigación deseada.
2.º Las ropas a desinfectar se recogen a domicilio a las nueve de la mañana y se entregan a medio día.

El Director, Fernando Chacón.

Hotel Restaurant, Café y Bar Americano

PASAJE

Todo confort.

Se sirven bodas y banquetes.

Omnibus a todos los frentes.

Propietario: Gregorio Barragán

Plaza Mayer, 39, y Espoz y Mina, 11.—Salamanca

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

LUCHA ANTITUBERCULOSA

Dispensario Antituberculoso de Avila

(LOSILLAS, NUMERO 1)

Horario de consultas y servicios

Lunes, martes, miércoles y jueves, a las tres de la tarde, consulta de enfermos nuevos y antiguos.

Viernes y sábados: A la misma hora, práctica de neumotórax.

Todos los días de la semana, desde las diez a las tres horas: Inyecciones, análisis clínicos y pruebas biológicas.

Los consultantes deberán presentarse a la hora indicada para el comienzo de las consultas.

Todos los servicios de este Centro son gratuitos en absoluto.

Servicios de Correos y Telégrafos

DE AVILA

Horario

CORREOS

Apartados oficiales... de ocho y media a nueve
Lista, Apartados y venta de sellos... de diez a doce y de diecisiete a diecinueve

Certificados, valores, envíos militares y paquetes postales... de diez a doce y de diecisiete a diecinueve

Giro postal y Caja de Ahorros... de diez a trece

Repartos de correspondencia a domicilio... Dos diarios: el primero a las nueve y media y el segundo a las diecisiete.

Recogida de buzones... En los estancos a las dieciocho. En el buzón instalado en la Plaza de la Constitución se recoge a las veintitrés y en el de la Administración Principal cada quince minutos

Reclamaciones... De once a trece, excepto los domingos y días festivos.

Secretaría... De diez a catorce, excepto los domingos y días festivos.

Los domingos y días festivos sólo de diez a doce.
Por la tarde no se admiten impresos certificados, envíos militares, ni paquetes postales. Los domingos y días festivos por la tarde no hay servicio.
Los domingos y días festivos no hay servicio
Los domingos y días festivos sólo el de la mañana.

TELEGRAFOS

Servicio de telegramas... Permanente.
Cable telegráfico... De 10 a 13'30 y de 16 a 19'30

NOTAS.—Envíos militares: Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franqueo único de 0'50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una cubierta sólida, que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un presinto de lacre, plomo u otro sistema análogo. La dirección se escribirá en caracteres gruesos y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inconfundible. No podrán incluirse en ellos cartas ni notas de carácter actual.
En el reverso de toda clase de objetos destinados a circular por Correo, deberá indicarse el remitente su nombre, apellidos y domicilio, en caracteres pequeños, aunque claros y precisos.

Todas las Farmacias tienen ya los nuevos sobres de 2 tabletas de **Doloretas** suficientes para vencer cualquier dolor o indisposición

EL ANTIDOLOROSO IDEAL

Sobre: Pts. 0,60-Cajita de 10 tabletas: Pts. 2,90

Arboles frutales y forestales

Para pedidos, dirigirse a Isidoro Valpuesta, Colón, 32. Palencia. Se remiten catálogos gratis.

Centros Oficiales

Ayuntamiento, de 10 a 2; el señor alcalde recibe visitas de 12 a una. Gobierno Civil, de 10 a 2; el señor Gobernador recibe de 11 a 1. Hacienda, de 9 a 2. Banco de España, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Diputación, de 10 a 2. Palacio Episcopal, de 11 a 2. Obras Públicas, de 10 a 2. Bancos particulares, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Federación Católica Agraria, de 10 a 1 y media. Gobierno Militar, de 11 a 2. Caja de Recruta, de 10 a 1 y media. Teléfonos, horas de conferencia de 8 a 24 (para los abonados el servicio es permanente). Delegación del Trabajo, de 10 a 1. Inspección de Sanidad, de 11 a 2.

Cámara de Comercio, de 17 a 20. Cámara de la Propiedad, de 10 a 12. Caja de Previsión Social, de 9 a 2. Sección e Inspección de Primera Enseñanza, de 11 a 1. Jefatura de Industria, de 10 a 1. Audiencia de 10 a 2. Juzgado de Instrucción, de 10 a 2. Juzgado Municipal, de 10 a 1 y media. Instituto Nacional de Segunda enseñanza (Secretaría), de 10 a 1. Normal del Magisterio, de 11 a 1. Escuela de Artes y Oficios (Secretaría), de 10 a 21. Fiscalía de la Vivienda, de 11 a 1 y de 17 a 19. Catastro, de 9 a 2. Sección Agronomía, de 10 a 2. Inspección provincial de Veterinaria, de 11 a 2 y de 17 a 19. Distrito Forestal, de 9 a 2. Delegación de Orden Público de 9,30 a 14 y de 16 a 21. El Ilmo. señor Delegado recibe diariamente de 12 a 13.

"Pomada Cereo,"

cura úlceras, eczemas, quemaduras, herpes, sabañones ulcerados.

ADVERTENCIA

La limitación del consumo de papel y el exceso de original de interés nos impiden EN ABSOLUTO publicar las notas que recibimos que no son de interés general. A éstas tampoco nos es posible darles más de una inserción, salvo aquéllas que la autoridad estime de absoluta necesidad.

ASEGURADOS CON

«L'ASSICURATRICE ITALIANA» S. A. de Seguros contra Accidentes, en general, y de Reaseguros, pone en vuestro conocimiento haber trasladado las oficinas de su Subdirección en AVILA y provincia a las de la Compañía «ARAGON» Incendios. San Segundo, número 22º

Servicio de automóviles de línea

LINEA DE AREVALILLO.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las... 7 Llegada a Arevalillo a las 10
de Arevalillo a las 11'30 a Avila a las... 14'30

LINEA DE ARENAS.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las... 7 Llegada a Arenas..... 11'30
de Arenas a las... 12'30 a Avila a las... 17

Esta línea combina en Arenas con otra que va a Sotillo de la Adrada

LINEA DE VENTA DEL OBISPO.—LA CRIOLLA

Salida de Avila a las... 13 Llegada a V. del Obispo... 18
de V. del Obispo 7 a Avila a las... 10

LINEA DE SALAMANCA.—GARAGE (Carretera Nuevas)

1.ª salida de Avila a las 8..... Llegada Peñaranda a las 9
Salamanca a las 10'15
1.ª salida de Salamanca a las 7.. Llegada Peñaranda a las 8'15
Avila a las... 9'30
2.ª salida de Avila a las 18..... Llegada Peñaranda a las 20
Salamanca a las 21'30
2.ª salida Salamanca a las 15'30. Llegada Peñaranda a las 16'30
Avila a las... 19

LINEA DE LEGANES Y OETAPE.—Viajeros (Garage C. Nuevas)

Salida de Avila a las 9,40 { Llegada a San Martín de Valdeiglesia a las... 12
Llegada a Leganés a las... 15'30
a Oetape a las... 15'40
Llegada a Leganés a las... 13'40
Salida de Oetape a las 13'00 { Llegada a San Martín de Valdeiglesia a las... 16'40
Llegada a Avila a las... 19

¡Español!

Comprar «LA AMETRALLADORA» es un DEBER de todo buen PATRIOTA. Por 1 ejemplar que tu compras, envías 2 a nuestros SOLDADOS y proporcionas ALEGRÍA en nuestros FRENTE DE COMBATE.

¡Español! Adquiere siempre «LA AMETRALLADORA», el semanario del soldado. En él, además, encontrarás un gran deleite, porque las mejores plumas y los mejores dibujantes nacionales colaboran en «LA AMETRALLADORA».

PAGINAS A CUATRO COLORES
HISTORIETAS
TEATRO HUMORISTICO
REPORTAJES DE GUERRA
CHISTES Y CUENTOS
POESIAS FESTIVAS
COLABORACION DE NUESTROS HEROICOS SOLDADOS
PARODIAS DE PERIODICOS ROJOS
FOLLETIN, etc. etc.

20 PAGINAS

25 CENTIMOS

AVILA AL DIA

Del Gobierno Civil

Auxilio a poblaciones liberadas

Lista de donantes

Suma anterior, 8.867,25 pesetas.

Don Eduardo Molet, 50 pesetas; don Isidro Mulero, 25; don Antonio Montero, 10; don Cirilo Sobrino, 10; don Eusebio Delgado, 5; Peluquería Navas, 5; don Bruno Casillas, 10; don Ricardo Jiménez, 3; don Ramón Díaz B'ázquez, 5; don Luis Núñez, 25; don Florentino Sánchez de la Fuente, 5; don Perfecto Rodríguez, 3; don Jesús Araujo, 25; don Manuel Larri-va, 5; capellán Siervas de María, 10; don José Baamonde Díz, 10; doña Narcisca Herraiz, 5; RR. PP. Carmelitas, 25; don Justo Cubo de Diego, 10; don Julián Méndez Hernández, 10; don Juan Manso López, 5; don Teodoro Jiménez, 50; Excmo. Sr. Gobernador Militar, 100; personal del Gobierno Militar, 100; don Luis Torralba Ortega, 25; don Honorio Molz, 25; Calzados «La Confianza», 65; don Gregorio Sánchez Guerra, 100; doña Ambrosia Martín, 5; Bar Azu, 10; don Julián Fuentetaja e hijos, 15; don José de la Rubia, 10; don Basilio García, 10; doña Emilia Valdés, viuda de Varó, 10; don Tomás Mayoral, 5; don Juan Caldeiro y señora, 25; don Baltasar Yañez, 25; don Nemesio Martín, 10; don Florentino López Alonso, 25; doña Paciencia González, 10; don Saturnino González, 5; don Zoilo López, 15; don Casimiro Salvador, 5; don Emiliano Chamorro I; don Mariano Muñoz Escobar, 10; Hijo de Cristóbal Pardo, 50; doña Carmen Muñoz, 40; don Arcadio Gómez, 10; don Bernabé Pérez, 15; don Juan José Quedada, 15; don Pedro Gómez de la Orden, 25; doña Magdalena Sánchez, 10; Excelentísimo señor Gobernador civil, 1.000; Excmo. Sr. don José María Herreros de Tejada y Azcona, 100; don Tomás Sánchez, 5.

Total, 11.059,25 pesetas.

ANUNCIO

Habiéndose extraviado la libreta de ahorro del Banco Central de esta capital, núm. 19.076, apertura 1.º de enero de 1922, se hace público por este anuncio a los fines del Estatuto de dicha entidad.

Temperatura de hoy

Máxima: 11,8.
Mínima: 5,0.

La persona que haya extraviado un perro lobo puede recogerlo en casa del industrial don Isabelo Alvarez, calle de San Segundo.

Información municipal

En el Ayuntamiento nos han manifestado que dentro de breves días, acaso en la próxima semana, darán comienzo las obras de levantamiento de la tapia del cementerio civil, según dispone el reciente decreto del Ministerio de Justicia.

SE OFRECE ama de cría 23 años, primeriza. Razón Isaac Martín. Ríofrío (Avila).

Ecós de Sociedad

Restablecida

Se encuentra completamente restablecida de la indisposición sufrida la distinguida señorita Conchita Saez.

Dr. C. Fernández Ruiz

Profesor del Hospital de San José y Santa Adela de Madrid

Especialista en partos, enfermedades de la mujer. Cirugía.

Consulta de doce a una.
Avenida Portugal, 9. (Sanatorio)

GOBIERNO CIVIL DE AVILA

Junta Provincial de Abastos

CIRCULAR

Con arreglo a las normas dictadas en Orden de la Vicepresidencia del Consejo de Ministros, publicada en el «Boletín Oficial del Estado», los precios del aceite producido en esta provincia, para productores, almacenistas y detallistas, durante los meses de Enero y Febrero, serán los que siguen:

Productor: Por 100 kilos de aceite, de tres grados de acidez, sobre almacén, sin envases, 228 17 pesetas.

Almacenistas: Por 100 kilos de aceite de tres grados de acidez, sin envase, 236'41 pesetas.

Detallista al público: Por el litro de aceite, de tres grados de acidez, 227 pesetas.

Lo que se hace público por medio de la presente circular para su vigencia durante los meses expresados.

Relación de multas impuestas en día de hoy

Alcalde y Secretario de Bohodón, 25 y 35 pesetas; por no remitir resumen estadístico de patatas a la Jefatura Administrativa Militar.

Alcalde y Secretario de Guisando, 25 y 35 pesetas por idem.

Alcalde y Secretario de Hurtumpascual, 25 y 35 ptas. por idem.

Alcalde y Secretario de Medinilla, 25 y 35 pesetas por idem.

Alcalde y Secretario de Mijares, 25 y 35 pesetas; por idem.

Alcalde y Secretario de Narros del Puerto, 25 y 35 pesetas por idem.

Alcalde y Secretario de Narros de Saldueña, 25 y 35 pesetas por idem.

Alcalde y Secretario de Pedro Bernardo, 25 y 35 ptas. por idem.

Alcalde y Secretario de Poyales del Hoyo, 25 y 35 pesetas por idem.

Alcalde y Secretario de Rasueros, 25 y 35 pesetas por idem.

Alcalde y Secretario de Santa María de los Caballeros, 25 y 35 pesetas por idem.

Alcalde y Secretario de Tornadizo, 25 y 35 pesetas por idem.

Alcalde y Secretario de Tórtoles, 25 y 35 pesetas por idem.

A Vicente Valle, de San Bartolomé de Pinares, 200 pesetas; por traslado de ganado para fuera de la provincia.

Al presidente del Sindicato de Carnes, de Avila, 25 pesetas; por compra de corderos por un agente sin autorización y no directamente.

Avila 24 de Enero de 1938.—III Año Triunfal.—El gobernador civil, José María Herreros de Tejada y Azcona.

Fallece una centenaria

Ha fallecido en esta ciudad a la edad de cien años la señora doña Martina Martín López. Había cumplido el siglo de edad en el pasado mes de diciembre y hasta última hora conservó en perfecto estado todas sus facultades mentales y realizó su vida normal en las labores propias de su condición. Es de admirar que jamás estuvo enferma y su larga vida se caracterizó por la laboriosidad continúa y el ejercicio de obras buenas a que la inclinó en todo momento su cristiano corazón.

Su muerte ha sido muy sentida como lo prueba el gran número de personas que han asistido al acto del sepelio. A sus familiares les hacemos presente nuestro pésame y pedimos a nuestros lectores una oración por el alma de la fallecida señora (que en paz descansa).

Arboles frutales

De todas clases. Jesús Verón, Calatayud (Zaragoza). Catálogo gratis a quien lo solicite. Dirigirse a D. Emilio Sánchez. Gran Hotel. Avila.

Nota del Gobierno civil

Por el Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia se ha dispuesto que todos los propietarios de fincas urbanas pongan en conocimiento de su autoridad mediante la oportuna nota los pisos que en la actualidad se encuentran desahucados y los que en lo sucesivo se desahucen así como que para llevar a efecto el arrendamiento de los mismos se pongan también previamente en conocimiento de aquel, no pudiéndose llevar a efecto hasta que recaiga su superior aprobación.

España responde al llamamiento del Caudillo

La suscripción para las provincias liberadas

BURGOS.—El llamamiento hecho por S. E. el Generalísimo a la generosidad nunca desmentida de los españoles, ha plasmado de una manera espontánea y ostensible en importantes donativos que de todas las provincias llegan en ayuda de nuestros compatriotas de Cataluña. El elogio que esta actitud merece ha de extenderse no sólo a empresas y particulares, sino también a corporaciones oficiales, tales como las Diputaciones de Zaragoza y Cádiz, que han acordado conceder importantes sumas en metálico al fin expresado.

Entre estos importantes donativos puestos a disposición del Ministerio de la Gobernación para «Auxilio a Poblaciones Liberadas», merecen destacarse los realizados por la Empresa de Altos hornos de Bibao, que ha donado 100.000 pesetas; una Sociedad industrial montañesa, 50.000; la Comisaría general de las Cajas de Previsiones a la Vejez y de Ahorro, de Barcelona, 25.000 pesetas, y el Conde de Romanones, 5.000 pesetas.

EL EJEMPLO DE BURGOS

Ciento veinte toneladas de víveres para Cataluña

BURGOS.—Han salido de esta ciudad otras veinte toneladas de víveres para las poblaciones liberadas. Con esto son ciento veinte las toneladas que Burgos ha entregado a la patriótica obra de Auxilio a las poblaciones liberadas.

SE ARRIENDA dehesa labor y pastos. Informará, señor Zurbano. Sancho Dávila, 3.

Ante la huida de los rojos a Francia

Un plazo de quince días para regresar a territorio español o internamiento en un campo de concentración

Al cabo de tres meses serán llevados a una colonia francesa y obligados a trabajar

También se habla de pasaportarlos en masa con dirección a Méjico; pero esto no ha sido aún decidido

Dábamos ayer la noticia de que los rojos han ordenado la evacuación de la población civil de Barcelona, ante la inminencia de la entrada de nuestras tropas en aquella capital y que el Gobierno francés había comenzado a adoptar precauciones en su frontera previendo la enorme avalancha de fugitivos que se le va a venir encima.

Tan es esto así, que ya incluso se han iniciado negociaciones entre el comité Negrín y Daladier para regular las condiciones a que han de ser sometidos los fugitivos y que según parece son las siguientes:

Primera. Los evacuados han de ser repatriados a España en plazo de quince días.

Segunda. Establecimiento por tiempo indeterminado en una colonia francesa.

Los que no acepten una de estas dos condiciones serán internados en un campo de concentración y obligados a trabajar.

Estos fugitivos serán enviados a una colonia francesa, si a los tres meses de hallarse en el campo de concentración no se deciden por una de las dos primeras condiciones.

Los pertenecientes a las brigadas internacionales no francesas a su entrada en territorio francés, serán detenidos por las autoridades y expulsados inmediatamente de Francia.

También se habla de pasaportar a Méjico a cuantos así lo deseen, pero esto no está todavía definitivamente acordado.

Por qué el Ejército francés no ha intervenido en socorro de Barcelona

Un informe, incontrovertible, del Estado Mayor de aquel país

La suerte de los rojos está definitivamente echada. Y no nos referimos al terreno de las Armas pues en este hace ya mucho tiempo que tienen perdida la partida, sino al internacional.

Su sueño de todos los tiempos y, más concretamente, en estas últimas semanas, de desencadenar la guerra europea, está completamente desvanecido y en cuanto a la ayuda decidida y descarada de Francia que con tan agudas voces de angustia han venido pidiendo hasta ayer mismo, también se ha venido a tierra según se desprende del informe emitido por el Estado Mayor francés y que Daladier ha dado a conocer a Blum en vista de las repetidas y criminales insistencias de este a fin de lograr nada menos que el envío a la España roja de dos o más divisiones francesas.

Según los cálculos del referido Estado Mayor, esas unidades no podrían entrar en acción junto con las de Barcelona antes del plazo de ocho días y a tal interven-

ción debería proceder necesariamente una movilización general en todo el país para cubrir las fronteras franco italiana y franco-alemana, la aplicación de medidas de seguridad en las fronteras suiza y belga y la creación de una zona defensiva en los Pirineos y a todo lo largo de la frontera en que domina el general Franco.

La intervención francesa desencadenaría una intervención directa sobre Barcelona, Valencia y Cartagena por parte de la Marina y la Aviación italiana de modo que cuando las tropas francesas entraran en España la suerte de Barcelona estaría ya resuelta y Francia se vería obligada a hacer frente al ataque italo alemán. Todo ello produciría además una peligrosa complicación en las relaciones franco inglesas.

Es decir que mientras la ayuda francesa resultaría nula e ineficaz para los rojos de Barcelona, Francia se vería en una situación apuradísima con todos sus inconvenientes y sin ninguna de sus ventajas.

Barcelona está viviendo horas de Moneda de Plata terrible angustia

Han abandonado ya la capital las Embajadas, Consulados y súbditos extranjeros

Hace cinco días que no se reparan víveres entre la población. Sigue ignorándose el paradero de Azaña, de quien se afirma que ha huido al extranjero

Los últimos informes que se reciben de Barcelona acusan el ambiente de insuperable angustia que allí existe.

Desde hace cinco días no se ha procedido a reparto alguno del racionamiento de pan. De energía eléctrica se carece en absoluto.

La aviación nacional procede con pequeños intervalos a eficacísimos bombardeos de los objetivos militares. El aeródromo de Prat de Llobregat ha quedado completamente inútil para el servicio. Así, los aviones de la «Air France», la cual tenía en este terreno su aeródromo, han interrumpido su tráfico con Barcelona.

Igualmente, el puerto está muy destruido y completamente desierto. No hay quien se aventure a recorrerlo. La Plaza de Cataluña está deshabitada. Ni uno solo de los establecimientos de las Ramblas abre ya. Todas las organizaciones sindicales han sido puestas al servicio del «gobierno» para hacer cumplir las órdenes de movilización y militarización.

Los puntos estratégicos de la ciudad han sido ocupados militarmente por pelotones adictos de guardias de

asalto, que disponen de nidos de ametralladoras para hacer frente a cualquier eventualidad temida.

Ha comenzado la evacuación de la población civil con dirección a la frontera francesa.

Los dirigentes rojos han perdido las últimas esperanzas ante la irrupción de los nacionales a través del río Llobregat ya que esto significa haber roto la última línea defensiva de la capital.

Ayer llegaron a Barcelona varios barcos ingleses, franceses, norteamericanos y de otras nacionalidades con objeto de proceder a la evacuación de los súbditos respectivos, así como de sus consulados y embajadas.

La comisión militar de la Sociedad de Naciones que había ido a Barcelona para redactar un informe sobre la evacuación de las brigadas internacionales, ha abandonado precipitadamente la ciudad ante la proximidad de las vanguardias nacionales.

Sigue ignorándose el paradero de Azaña, pues aunque se dijo que había ido a Girona donde se han instalado provisionalmente los «ministerios», es cierto que tampoco está

La moneda española de plata va a ser objeto de reacuñación para que en lo sucesivo ostente los símbolos propios del Nuevo Estado.

A este fin, la moneda antigua de plata quedará privada de curso legal a partir del próximo día 20 de febrero, después de cuya fecha carecerá de poder liberatorio.

Los tenedores de moneda de plata, residentes en la España Nacional y territorios españoles de Africa, deberán cambiarlas por billetes del Banco de España, antes del día 28 de febrero próximo en cualquier establecimiento bancario (español o Caja de Ahorros).

En los pueblos donde no haya establecimientos de crédito el cambio de la moneda de plata se realizará por los Ayuntamientos de cuenta de los vecinos, en el Banco o Caja de Ahorros más próximo.

allí, suponiéndose que ha marchado ya al extranjero.

De París dicen que han sido evacuadas las fuerzas soviéticas españolas de la región de Seo de Urgel, material de guerra y gran parte de la población civil, constituyéndose una línea defensiva cerca de Puigcerdá, con objeto de asegurar la comunicación entre Barcelona y la frontera, facilitando la evacuación de la capital catalana, porque es imposible transportar la población civil por la carretera de Girona.

La radio de Barcelona continúa sin funcionar, ignorándose si porque haya sido desmontada o por la falta de fluido.

Vuestros hermanos de Cataluña esperan ansiosos vuestro auxilio en víveres y dinero para adquirirlos. No dejarlo para mañana.